

## L'Espace culture loisirs prend de l'ampleur mais a besoin de bénévoles

Avec près de 300 adhérents pour sa douzaine d'activités, l'association trémentinaise devient une lourde structure à gérer. Un appel est donc lancé aux compétences, alors que deux piliers souhaitent passer la main.



Jacqueline Chemineau, bénévole depuis 27 ans pour l'activité yoga et la trésorerie de l'Espace culture loisirs, et Louis-Marie Brisseau, président depuis 2019. | OUEST-FRANCE

[Ouest-France](#) Publié le 09/12/2022 à 07h31

À Trémentines, l'Espace culture loisirs (ECL) est désormais une instance référente. Un abri ou un socle administratif qu'attendent les associations. À ce jour, près de 300 adhérents s'y rassemblent au travers d'un riche panel d'activités.

La solide structure est rassurante, les bénévoles y trouvent leur compte pour pérenniser, lancer ou redémarrer les activités. Par exemple, l'ECL vient au secours des activités Pilates, modern jazz, bourse aux jouets et, tout récemment, les matinées récréatives des assistantes maternelles.

### Secrétariat et trésorerie

Ces activités se déroulaient sous l'égide de la fédération Familles rurales. Les bénévoles ont souhaité s'en détacher pour exister et s'affranchir d'un cadre juridique. L'ECL a été la solution, lequel devient une grosse machine à faire tourner, « **avec un budget prévisionnel de 44 100 € contre 24 500 € en 2022, exercice qui laisse un excédent de 2 300 €** », note le président Louis-Marie Brisseau.

Avec une douzaine de sections, un système collégial permet que chaque activité ait son représentant au conseil d'administration. Mais c'est un lourd travail de secrétariat et de trésorerie qui demande des compétences.

### Appel aux responsabilités

« **Il nous faut des personnes qui s'investissent à ce niveau. Nous sommes évidemment disposés à assister le temps d'un relais, mais il faut un renouvellement dans les prises de responsabilités** », invite le président, qui souhaite lâcher les rênes de l'ECL. Jacqueline Chemineau veut également transmettre le flambeau après 27 ans de bons et loyaux services.

Pierre Mercier, qui a assisté Louis-Marie Brisseau ces derniers temps, prendrait plutôt la succession de Jacqueline, tandis que le président poursuivrait en attendant que se manifestent des candidats.

### **Des activités démarrent, d'autres s'arrêtent**

La poterie et l'aquarelle se sont arrêtées. Le cirque enfants accuse une baisse d'effectifs (7 contre 16 ), tandis que le théâtre fait un bond avec 28 enfants contre 16 l'an passé. « **La représentation théâtrale devant les écoles en fin d'année a fait beaucoup d'émules** », expliquent les deux mamans responsables, Émilie Embrel et Aurélie Supiot.

Les nouvelles activités Pilates accueillent 22 personnes, le modern jazz conserve son effectif à 60. Quant à la danse en ligne et l'échange des savoirs, c'est la stabilité avec 46 danseurs et une vingtaine de dames au bricolage. Enfin, le club panier, activité originelle de l'ECL, culmine à 29 vanniers dont 22 extérieurs à la commune. « **Il y a très peu de clubs vannerie dans les environs, nous drainons donc largement** », argumente le responsable Jean Claude Cherbonnier.

Enfin, le Mini-racing roule avec neuf passionnés, et la sophrologie ouvre un seul créneau pour ses 17 adeptes.